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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Asaltó en banco y huyó” 

 
“Afectaría a Hidalgo que DF legalice marihuana” 

 “Legalizar mariguana, más problemas: FOR” 

 “No a la legalización de marihuana: FOR” 

 
“Tuzoofari, con grupo Pachuca” 

 
“¡Opacidad en alcaldías!” 

 
“Aumentarían adictos al legalizar la marihuana” 

 
“DAÑADAS, 67 VIVIENDAS POR DERRUMBE” 

 
“Atrae reforma inversión de franceses: Penchyna” 

 
“Prende IFE alerta sobre ley electoral” 

 
“Refuerza nueva ley control de precios” 

 “Habrá cumbre sobre energía; Obama y Harper respaldan reformas de Peña Nieto” 

 “Obama diluye la cumbre y ataca a Venezuela y Ucrania” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

“No se generó información” 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Rechaza Olvera iniciativa para legalizar mariguana: El gobernador Francisco Olvera Ruiz  rechazó la iniciativa 
de reformas al Código Penal Federal y a la Ley General de Salud presentada por la fracción del PRD, que contempla el 

autocultivo de marihuana para consumo personal con fines terapéuticos. ―Siempre he pensado que este tipo de 

autorizaciones son para sociedades que tienen un esquema más homogéneo, en cultura, educación y servicios de salud 
completos, no creo que estemos en esa condición, no sólo en Hidalgo sino en el país. ―La sociedad, por esta disparidad, no 

está preparada para que se pueda liberar el uso, para el fin que sea, porque para mí es entrecomillas que es para usos 
terapéuticos o recreacionales‖. Dijo que la legalización generaría un problema de salud pública que los servicios médicos del 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/02/20/944755
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
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http://www.jornada.unam.mx/
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país no están preparados para combatir, ya que habría nuevos enfermos por el consumo y un incremento en el número de 

adictos. ―Corremos el riesgo de que habiendo mariguana con libre circulación, niños y jóvenes a menor edad pueden empezar 

a consumirla con la consecuencia de volverse adictos a edades cada vez más tempranas, no es tema que deba entrar todavía 
en México... no es la mejor estrategia‖.  Olvera Ruiz opinó sobre la propuesta presentada en la Asamblea Legislativa del 

Distrito Federal para reducir la criminalización de los consumidores y la creación de ―dispensarios‖ de mariguana, la cual, de 
aprobarse, podría perjudicar al estado. ―Probablemente afecte porque mucha gente de Hidalgo va diario a la Ciudad de 

México. Lo vemos con el tema de los abortos, hay una estadística oscura, no es fácil de acreditar, pero sé que hay una gran 

cantidad de jovencitas que se practican los abortos en el Distrito Federal. ―Sería lo mismo, habría una afectación y personas 
de aquí irían a comprar la hierba, o probablemente gente que venga de allá a venderla porque la conseguirán más fácil. 

Espero que haya una mayor reflexión, no comparto el hecho de que con la liberación de su uso se garantice la seguridad y 
baje el índice de criminalidad‖, indicó. Al afirmar que las adicciones son un tema de salud pública ―que se tienen que ver con 

otra óptica‖, dijo que la despenalización de esta droga no está en la agenda de Hidalgo, ―nadie me lo ha planteado, no siento 
que esté en la agenda social‖. “Problema de salud pública” El presidente de la Comisión de Seguridad del Senado, Omar 

Fayad Meneses, dijo que la insistencia de la bancada perredista de subir una iniciativa al Congreso sobre la legalización de la 

marihuana busca sacar una ―raja política‖, pero ―esta droga crea adicciones y las adicciones son un asunto de salud pública y 
seguridad‖. Anunció que la bancada priista creará una comisión para estudiar esta propuesta ―desde todos los puntos de 

vista, no solo en las afectaciones sociales, sino también en temas como la producción, la venta y la distribución de este 
producto, así como el alcance territorial, ya que si esta medida solo es asumida por el Distrito Federal no funcionará, debido a 

que no se puede establecer un lugar confinado para esto‖. Recordó que durante el sexenio de Ernesto Zedillo, cuando fue 

comisionado de aduanas, viajó a Amsterdam, Holanda para estudiar la posibilidad  de la legalización de la cannabis, en donde 
a pesar de ser permitido el consumo, la importación, la venta y distribución estaba prohibida ―por lo que era un modelo 

inoperante‖. (Axel Chávez, página 06) 

Criterio-Marihuana leal afectaría entidad: (Miriam Avilés, página 04) 

Crónica-Desaprueba JFOR tema de legalización de marihuana: (Alberto Quintana, página 04) 
El Independiente-Rechaza Olvera propuesta del PRD para despenalizar mariguana: (Gerardo Neria, página 05) 

El Reloj-Aumentarían adictos al legalizar la marihuana: (Sergio Juárez, primera plana) 
Plaza Juárez-No a la legalización de marihuana: FOR: (Natalia López Pazarán, página 03A) 

Síntesis-„Afectaría Hidalgo legalización de la mariguana en DF‟: (Jorge Vargas, página 04) 
Uno más Uno-Legalizar marihuana aumentaría adicción: (Redacción, página 03) 

Cambio 21-Rechaza Olvera Ruiz legalización de Cannabis: (Redacción, página 02) 

Milenio-Firman convenio en materia de Ordenamiento Territorial: El gobierno de Hidalgo y la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) firmaron un convenio de colaboración en materia de Ordenamiento Territorial, el cual 

incluye dar certeza jurídica a los propietarios de la tierra, promover el crecimiento ordenado y resolver conflictos por límites 

territoriales. El titular del Ejecutivo estatal,  José Francisco Olvera  Ruiz, informó que el principal objetivo de este acuerdo es 
orientar y dar asistencia técnica para la elaboración de los programas municipales de ordenamiento territorial y así cuidar el 

suelo. Explicó que Pachuca y Tulancingo cuentan, cada uno, con su plan de desarrollo metropolitano, en el que participaron 
para su estructuración los diferentes sectores de la sociedad, el cual prevén replicar en el resto de los municipios. ―Lo 

primordial que es el desarrollo regional, ya que a través de éste se potencializa la vocación de cada zona y se aprovechan 

positivamente sus riquezas, con lo que se benefician directamente las familias de las comunidades‖. Señaló En el marco del 
evento, Olvera Ruiz recibió de manos del subsecretario de Ordenamiento Territorial del gobierno de la República, Gustavo 

Cárdenas Monroy, los atlas de riesgo de varios los municipios de Villa de Tezontepec, Tenango de Doria, Tizayuca, Actopan, 
Huejutla y Pachuca. Además, se entregaron certificados parcelarios de certeza jurídica de propiedad social a habitantes de El 

Cardonal y Tlahuelilpan. Olvera Ruiz también subrayó que actualmente se trabaja para que todos los municipios cuenten con 
su plan de ordenamiento, ya que de los 84 existentes en Hidalgo, sólo 12 cuentan con él documento. Se trata de Tizayuca, 

Zempoala, Zapotlán, Villa de Tezontepec, Tlaxcoapan, Tula, Nopala, Chapantongo, Atitalaquia, Tlahuelilpan, Tetepango y 

Ajacuba. En entrevista posterior, Cárdenas Monroy dijo que la Federación analiza entre 10 y 12 conflictos por límites 
territoriales en Hidalgo, entre ellos el de El Botho, Cardonal-Rosario, Ixmiquilpan, el cual prevén dirimir con este acuerdo, en 

un lapso aproximado de un mes. Empleos, base del desarrollo Durante la Clausura del XXIII Consejo Seccional Ordinario 
de la Sección XXII de Hidalgo, del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), el jefe del Ejecutivo, 

Francisco Olvera Ruiz, destacó que al igual que la educación la creación de empleos formales es la base del desarrollo social, 

político y cultural del estado. El mandatario resaltó que se debe trabajar de manera coordinada y en unidad con el Instituto 
Mexicano del Seguro Social para fortalecer y crear acciones que permitan a los derechohabientes tener una mucho mejor 

calidad de vida. Ante trabajadores y representantes de las 37 secciones del país dependientes del SNTSS, puntualizó que 
existen nuevos proyectos en el Instituto, los cuales se darán a conocer próximamente. Al tomar la palabra, María de Lourdes 
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Osorio Chong, delegada estatal del Instituto Mexicano del Seguro Social, recordó que se han realizado diversas acciones en el 

estado como lo es la modernización del consultorio dental del Hospital General de Pachuca, la remodelación del Centro de 

Seguridad Tula-Tepeji, así como la construcción de unidades médicas en diferentes regiones de Hidalgo. Asimismo, José Luis 
Humberto Garza Ibarra, secretario General de la Sección II de Nuevo León, expuso que sindicato e instituto son un solo ente 

que requiere de reformas estructurales para dar un mejor servicio. En representación de Manuel Vallejo Barragán, Secretario 
General del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social, Cándido León Montalvo, destacó que durante 70 años se ha 

transformado el IMSS para la atención adecuada y permanente de sus derechohabientes. Asimismo agradeció el trabajo de 

las autoridades estatales y del sindicato por crear acciones permanentes en beneficio del Instituto Mexicano del Seguro Social 
en Hidalgo.  (Axel Chávez, página 06) 

El Reloj-Instalan Consejo Estatal de Ordenamiento Territorial en Pachuca: (Sergio Juárez, página 04) 

Milenio-Reconoce Gobierno estatal labor del Ejército Mexicano: Al encabezar la celebración por el 101 aniversario de 

la fundación del Ejército Mexicano, el gobernador Francisco Olvera Ruiz reconoció el invaluable trabajo que realizan las 
fuerzas armadas en su lucha contra la delincuencia, ―ya que el esfuerzo cotidiano que cumplen es para beneficio de México y 

de la Patria‖.  Ante representantes de autoridades federales, estatales y municipales, el mandatario dijo que la histor ia de 
México no se puede entender sin la participación de su Ejército, ―quien es el representante de escribir páginas en la historia 

de la Patria, llenas de valor, lealtad, servicio y entrega al interés supremo de la Nación‖. Señaló que en Hidalgo confía 

plenamente en los elementos castrenses, ―ya que forman parte de una institución que surgió del pueblo luego de conquistar 
las libertades que actualmente se disfrutan, ya que empeñan su honor en la salvaguarda de la tranquilidad y el orden 

nacional‖.En su mensaje, el gobernador  hidalguense puntualizó que actualmente el estado es uno de los más seguros del 
país; sin embargo, todos los días se trabaja con inteligencia y con visión de seguridad para que las familias hidalguenses 

vivan en un clima de paz, tranquilidad, armonía y seguridad plena. El jefe del Ejecutivo recordó las palabras del Secretario de 

la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Cepeda, sobre esta institución, la cual ―actúa en apoyo de los tres ámbitos de 
gobierno con firmeza, sin titubeos, inteligencia, pasión y compromiso siempre apegado al precepto jurídico, con absoluto 

respeto a las garantías individuales‖. Ante integrantes de la 18 Zona Militar, Francisco Olvera Ruiz brindó un reconocimiento a 
nombre del pueblo hidalguense, ―porque son quienes siempre se presentan en situaciones de riesgo en el estado, están 

dispuestos a dar su vida misma para que la población viva en armonía y tranquilidad‖. Recapituló que a través del Ejército 
Mexicano ―hemos sabido purgar una historia de honor y disciplina en la defensa de nuestra soberanía nacional, porque los 

mexicanos somos un pueblo con memoria, gratitud, patriotismo, que con orgullo reconocemos todos los acontecimientos en 

los que ha participado‖. En su oportunidad, Javier Cruz Rivas, comandante de la 18ª Zona Militar, recordó cómo se constituyó 
el sostenimiento del orden constitucional, principio base del actual ejército, ―fuerza emanada del pueblo en armas para 

contribuir a la estabilidad del Estado Mexicano‖. En su reseña señaló que desde 1913 y hasta la actualidad la evolución del 
Ejército Mexicano ―ha sido acorde a la altura de las circunstancias nacionales, constituyendo sus principales encomiendas a la 

seguridad interior y defensa exterior de la Federación‖. Destacó que dentro de sus responsabilidades se encuentra el combate 

a la delincuencia organizada, y les estimula saber que la ciudadanía sabe identificar y distinguir ―entre quien la protege y 
quien se escuda en ella tomándola como rehén‖. (Axel Chávez, página 07) 

Criterio-Labor del Ejército es invaluable, dice Olvera: (Redacción, página 05) 

El Sol de Hidalgo-Reconoce su lealtad y valentía por la patria: (Redacción, página 02A) 

Síntesis-Festejan 101 aniversario del Ejército: (Jorge Vargas, página 04) 
Uno Más Uno-Reconoce JFOR en Ejército Mexicano lealtad y valentía: (Redacción, página 04) 

Cambio 21-Francisco Olvera exaltó el valor, lealtad y valentía de los integrantes de las fuerzas armadas: 
(Carime Aguilar, página 03) 

Milenio.-Habrá reubicación de casas en Ixcotla: El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, confirmó la 

reubicación de la comunidad de Ixcotla, del municipio de Molango, que fue afectada por el desgajamiento de una ladera que 
ocasionó daños en viviendas, infraestructura educativa y caminos, así como pérdida de ganado. Los pobladores de dicha 

localidad rural dieron un plazo de una semana para que el Ejecutivo estatal, con apoyo del ayuntamiento, definan el predio 
donde se asentarán 120 personas, que habitaban 67 viviendas en la zona de alto riesgo de Ixcotla. ―Pidieron al gobernador su 

intervención para que, en coordinación con las autoridades federales y municipales, pudiera buscar un nuevo terreno donde la 

comunidad entera pudiera trasladarse, donde se les den garantías patrimoniales y se sientan seguros. ―Actualmente se les 
está dando toda la atención para su sostenimiento en los albergues, médica, alimentaria, se les ofreció un estudio 

socioeconómico individual para que de cada familia tengamos un perfil y de esta manera atenderlos en medida de nuestras 
posibilidades‖, indicó. El responsable de la política interna en Hidalgo informó que la Secretaría de Desarrollo Agrario, 

Territorial y Urbano (Sedatu) apoyará en la construcción de las nuevas casas. ―Haríamos un esquema para generar estas 
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condiciones, apenas vamos a iniciar con esto ya que el incidente sucedió el lunes. Habrá reuniones de evaluación semanal 

para que la comunidad sienta la atención directa de todas las autoridades‖. Reiteró que tanto la presidencia municipal de 

Molango como los habitantes de la localidad habían sido advertidos de que se encontraban en una zona de riesgo, en la que 
se podría presentar un accidente por la cercanía con un cerro que sufrió un derrumbe en la década de 1990. Dado que en esa 

región el principal sustento económico es la actividad agropecuaria, Moctezuma Pereda señaló que repondrán el ganado 
perdido por el derrumbe del cerro. Sobre el recuento de daños, precisó que resultaron cuatro viviendas siniestradas, 

afectaciones a la pavimentación en 80 por ciento, perjuicios a la casa de salud de la comunidad, jardín de niños, escuela 

primaria, galera pública, delegación, iglesia y servicios de Ixcotla, entre ellos agua, energía eléctrica y drenaje. Así como 
pérdida de al menos 91 especies de ganado bovino. Los daños fueron provocados por un desplazamiento de tierra de 

aproximadamente mil metros cuadrados debido a una falla geológica que se ubica en el lugar. En cuanto a la situación de la 
comunicad, el secretario explicó que acondicionó para ellos un albergue, ocupado actualmente por 120 personas, el resto se 

encuentra con familiares. Bloqueos en Ixmiquilpan Fernando Moctezuma confirmó que el bloqueo de carretera en 
Ixmiquilpan fue levantado ayer por la noche al llegar a un acuerdo los habitantes de San Nicolás con el alcalde Cipriano 

Chárrez para que reconozca al delegado auxiliar y atienda demandas de obra pública. ―La expedición de una constancia se 

complicó demasiado, esto causó en algunos delegados que fueron electos por la comunidad sentirse desatendidos y 
generaron un bloqueo hasta que les fueran extendidas sus constancias‖, señaló el funcionario.  (Axel Chávez, página 08) 

Criterio-Gobierno estatal trabaja en esquema de reubicación: (Miriam Avilés, página 06) 

Milenio-Entregan mapa táctil para ciegos en la biblioteca central Ricardo Garibay: El DIF Hidalgo y el Instituto 

Nacional de Estadística, Geografía e Informática entregaron a la sala braille de la biblioteca estatal Ricardo Garibay el Mapa 
Táctil de Pachuca para ciegos y débiles visuales, tecnología con el que pretenden que este sector de la población conozca 

más de la capital hidalguense. La presidenta del DIFH, Guadalupe Romero de Olvera, señaló que en Hidalgo hay 36 mil 

personas débiles visuales o ciegas, situación que obliga a las instituciones a realizar políticas públicas como la que implementa 
ahora el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo en la biblioteca Ricardo Garibay. "Tenemos que sensibilizarnos 

más, pongámonos por unos segundos en el lugar de ellos y de verdad no quisiéramos vivir las circunstancias que muchas 
veces pasan ellos por la falta de sensibilidad por quienes estamos a su alrededor", señaló Romero de Olvera. Este mapa táctil 

cuenta con información relevante de Pachuca, como lugares de interés turístico, avenidas principales y localización de oficinas 
gubernamentales, todo en lenguaje braille para que los débiles visuales y ciegos puedan conocer estos datos. (Alejandro 

Suárez, página 10) 

Criterio-Entregan mapa táctil de Pachuca: (Miriam Avilés, página 04) 

Crónica-Presentan mapa de Pachuca en Sistema: (Sara Elizondo, página 11) 
El Reloj-Presentan mapa táctil de la ciudad para ciegos y débiles visuales: (Ivet Pasquel, página 07) 

Plaza Juárez-Presentan mapa táctil de la Ciudad de Pachuca. (Alejandra Vera Asiain, página 05A) 

Síntesis-Entrega INEGI mapa digital para ciegos. (Dolores Michel, página 03) 

Criterio-Subió 17 pesos salario mínimo en nueve años: En nueve años el salario mínimo de los hidalguenses ha tenido 

un incremento de apenas 17.33 pesos, mientras que la figura de un legislador local -en ese mismo periodo- ha aumentado 8 

mil 526 pesos. En 2005, un diputado local alcanzaba una dieta de 39 mil 522 pesos mientras que el salario mínimo en el 
estado era de 44.05 pesos; en 2013 –año donde se dio el último incremento a los legisladores el sueldo vigente de los 

representantes populares es de 48 mil 48 mil pesos, mientras que el salario mínimo 61.38 pesos. Este comparativo, elaborado 
por Criterio, corresponde a la evolución salarial de los diputados de Hidalgo de 2005 a la fecha, donde sólo se perciben dos 

aumentos a sus dietas. En 2005 un legislador de Hidalgo ganaba 39 mil 522 pesos; pero fue en 2008 cuando aumentó a 45 

mil 328 el sueldo, es decir 5 mil 806 pesos más. El último incremento al salario de la figura legislativa fue en julio de 2013, 
cuando aumentó 2 mil 720 pesos, por lo que actualmente reciben 48 mil 48 pesos mensuales. A través de la solicitud 

00024614 vía Infomex, el Congreso local informó a Criterio que en julio de 2013, se dio un incremento salarial de 6 por ciento 
a los trabajadores del Congreso ―derivado de una instrucción mediante oficio dirigida al presidente de la junta de gobierno del 

Congreso del Estado (Ramón Ramírez Valtierra), por parte del Secretario de Finanzas y Administración del Gobierno del 
Estado (Aunard de la Rocha Waite)‖, fechado el 26 de agosto de 2013. Este incremento al salario no fue informado ni votado 

al pleno de la entonces LXI legislatura. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
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Criterio-Opacidad favorece a la corrupción: Panal: El diputado de Nueva Alianza, Víctor Trejo Carpio consideró que no 

publicar u omitir información pública en los portales de internet de los ayuntamientos o sujetos obligados, favorecen la 

corrupción y hacen que los ciudadanos pierdan credibilidad de sus autoridades. Trejo Carpio hizo un exhorto a los 84 alcaldes 
de Hidalgo para que lleven a cabo una revisión integral de sus sitios web e integren en sus plataformas de información -de 

manera clara y de fácil acceso- toda la información que la Ley en materia de transparencia precisa. ―La falta de publicidad de 
la información y su omisión constituyen acciones que favorecen la corrupción; la mayoría de los ayuntamientos y sus 

administraciones viven en la opacidad al no observar a cabalidad la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública 

gubernamental de Hidalgo‖, expresó el diputado. En total son 21 rubros que los ayuntamientos con más de 70 mil habitantes 
tienen que incluir obligadamente en sus respectivas páginas web, como el tabulador de sueldos, salarios, honorarios y dietas 

mensuales por puesto. Asimismo, las páginas deben incluir convocatorias a concursos o licitaciones de obras públicas, 
adquisiciones, arrendamientos, prestaciones de servicios; así como sus estados financieros. ―El objetivo de la búsqueda de 

información por parte de la ciudadanía sobre las actividades que los gobiernos persiguen es el de alcanzar la transparencia 

democrática‖, expresó Víctor Trejo a nombre de la bancada de Nueva Alianza. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
El Independiente-Exige Congreso que alcaldías cumplan con portales de transparencia: (Víctor Valera, página 

02) 
Plaza Juárez-Sitios web de ayuntamientos, necesitan una revisión integral: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 

05ª) 
Uno más Uno-Mayor transparencia exigen a 84 alcaldías: (Juan Ricardo Montoya, página 03) 

Cambio 21-Exhortan a los 84 alcaldes a cumplir con la Ley de Transparencia: (Redacción, página 04) 

Crónica-Reforma energética atrae a la inversión francesa: Penchyna: Al reunirse con la Comisión de Energía del 
Senado de la República, la cual es presidida por el senador hidalguense del Partido Revolucionario Institucional (PRI), David 

Penchyna Grub, el embajador Philippe Faure, representante especial para México del Ministro de Asuntos Exteriores del 

Gobierno de Francia, calificó como histórica la reforma energética aprobada en diciembre pasado por el Congreso de la Unión, 
al considerar que es ambiciosa y amplia. El funcionario francés, quien encabezó a un grupo de empresarios del ramo, 

manifestó que el gobierno de su país y los inversionistas están interesados en fortalecer los lazos comerciales con México 
porque creen en el éxito de la reforma energética. ―Seguimos con profunda atención la reforma constitucional, debemos 

reconocer que estamos francamente impresionados por la amplitud y ambición de esta reforma y con esto basta para 
calificarla de histórica‖. Penchyna Grub informó que el diplomático expuso que grupos de empresarios franceses, entre los 

que se encuentran algunos líderes internacionales en materia energética, hicieron este viaje desde París atraídos por la 

reforma. Detalló que en este marco los empresarios franceses manifestaron su plena confianza en el futuro de México y 
solicitaron a los legisladores que en la construcción de las llamadas leyes secundarias se dote a los inversionistas de un marco 

fiscal estable que genere tranquilidad. El presidente de la Comisión de Energía, Penchyna Grub, expuso que México se 
encuentra en un momento de profundas transformaciones porque en el 2013 en materia legislativa se tomaron decisiones 

más importantes que en los últimos 25 años. ―En el periodo ordinario de este 2014 tenemos el gran reto de construir las 

denominadas reformas secundarias y tenemos el compromiso de seguir con los cambios para que nuestro país pueda ser 
mejor, para que los mexicanos tengan mejores oportunidades, con mayor justicia, generación de empleos y con instituciones 

más fuertes para todos‖. Asimismo dio a conocer que a mediados de marzo, una vez que el Ejecutivo envíe la legislación 
secundaria en materia energética, los integrantes del órgano legislativo que preside viajarán a Francia para aprender de las 

experiencias de la industria energética francesa y replicarlas en México. Durante el encuentro estuvieron presentes también 

los senadores del Partido Revolucionario Institucional Carlos Romero, José Orihuela, Héctor Yunes y Ernesto Gándara. (Rosa 
Gabriela Porter, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Reforma ENERGÉTICA es HISTÓRICA: (Redacción, Ojo: Política) 

Síntesis-Extranjeros buscan invertir en industria energética local: (Jaime Arenalde, página 05) 

Uno más Uno-Reforma Energética de México: Histórica: (Redacción, página 04) 
Cambio 21-La reforma energética de México es histórica: embajador Philippe Faure: (Redacción, página 03) 

Crónica-Pretenden perredistas sacar raja política: OF: Debido a la insistencia de la bancada perredista de subir una 
iniciativa al Congreso de la Unión sobre la legalización de la marihuana, el senador hidalguense Omar Fayad Meneses afirmó 

que lo importante no es proponer una iniciativa que seguramente será apoyada por los jóvenes, sacándole una raja política, 

dejando fuera las partes sensibles de la sociedad como la familia y el entorno, pues "la marihuana crea adicciones y las 
adicciones son asunto de salud pública y seguridad". Refirió el asambleísta que este tema se convertirá en las próximas horas 

en algo controversial, por lo que la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) tendrá que asumir la 
responsabilidad de crear una comisión para estudiarlo desde todos los puntos de vista, no sólo en las afectaciones sociales 

sino también en temas como la producción, venta y distribución de este producto, así como el alcance territorial, ya que si 
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esta medida sólo es asumida por el Distrito Federal no funcionaría, debido a que no puede establecerse un lugar confinado 

para esto. Recordó que durante el sexenio de Ernesto Zedillo, cuando fue comisionado de aduanas viajó a Amsterdam, 

Holanda, para estudiar la posibilidad de legalizar la cannabis, en donde a pesar de ser permitido el consumo de marihuana, la 
importación, venta y distribución estaba prohibida por lo que era un modelo inoperante. Adelantó que en próximos días se 

planea que una comisión viaje al estado de Colorado, Estados Unidos, para investigar todo lo relacionado con el proceso 
establecido en esta entidad, así como para averiguar cómo han lidiado con los temas legales e incluso territoriales. (Rosa 

Gabriela Porter, página 04) 

Síntesis-„Regular cannabis, con fines electorales: Fayad: (Jaime Arenalde, página 04) 

Crónica-Diálogo con partidos será a finales del mes: Moctezuma: Será a finales de febrero cuando sea instalada la 

mesa de  diálogo con los diferentes partidos políticos registrados en Hidalgo para abordar asuntos en materia, confirmó el 
secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma. Expuso que en Hidalgo se analizará una reforma de carácter electoral, por 

tanto el gobierno estatal será mediador de las propuestas que expongan los dirigentes partidistas. El funcionario explicó que 

respecto al asunto de Ixmiquilpan se llegó a un acuerdo con el presidente municipal, para que entregue las constancias a los 
delegados electos. Recordó que de acuerdo con los usos y costumbres que aplican en las diferentes comunidades, es la 

propia población la que elige a sus representantes y no las autoridades locales. Moctezuma Pereda indicó que este conflicto 
implicó que la población cerrara carreteras, por lo que la intervención de la Secretaría de Gobierno es y será siempre a través 

del diálogo, para así resolver las demandas presentadas por la población. El funcionario puntualizó que el gobierno del estado 

será muy cuidadoso de evitar enfrentamientos con los habitantes, ya que el compromiso es que prevalezca la estabilidad y 
paz social en la entidad. Respecto al desgajamiento registrado en la comunidad de Ixcotla, perteneciente a Molango, se 

realiza un diagnóstico en la zona por parte de la Subsecretaría de Protección Civil del estado y las autoridades municipales, 
para la reubicación de 67 viviendas y más de 12 personas. (Alberto Quintana, página 09) 

El Independiente-Aceptan alcaldes observaciones de ASEH: Tras las observaciones de la Auditoría Superior de Hidalgo 

(ASEH) en la cuenta pública 2012, presidentes municipales de Huejutla, Tepeji y Progreso aceptaron señalamientos y 
aseguraron que serán solventados. Huejutla: la obra está hecha Alfredo San Román Duval, alcalde de Huejutla, expuso que la 

obra pública está hecha y puede ser comprobada al visitar el municipio. ―Invito a cada uno de ustedes que vea las obras que 
se pagaron. Una cosa es que hagan una observación y otra que emitan un comentario en el sentido que el recurso no se 

ejecutó‖, expuso. La alcaldía deberá comprobar 12 millones 624 mil 487 pesos por incumplimiento de especificaciones 

técnicas, pagos duplicados o en exceso y falsificación de documentación, de acuerdo con la ASEH. Román Duval detalló que 
las observaciones van en el sentido que hace falta credencial de elector o dictamen, al tiempo que descartó cualquier desvío. 

Tepeji: faltó convenio Es necesario convenio entre el ayuntamiento de Tepeji y cinco empresas asentadas en el municipio con 
el fin de hacer válido acuerdo de cabildo que otorga estímulos en pago de derechos, aseguró el edil Fernando Miranda Torres. 

El presidente municipal tomó en cuenta la petición de autoridades estatales de ofrecer facilidades a compañías para atraer 
inversión. Entre ellas destacan Tintas Sánchez, Galletas Marian y compañías de construcción. Las observaciones del 

organismo para este municipio suman 4 millones de pesos, por incumplimiento a la Ley de Ingresos. ―Entendemos por la 

asesoría brindada de la ASEH que para subsanar observaciones debemos concretar convenio, aunado a la sesión de cabildo 
en que fue aprobado por unanimidad‖. Más que condonaciones a empresas, el municipio descontó impuestos y una parte son 

pagados en especie a través del programa Adopta una colonia. ―Ellos tendrían beneficios al no erogar todo en efectivo‖. 
Progreso: cabildo aún no sesiona Alfredo Zúñiga Avilés, presidente municipal de Progreso, señaló que las observaciones de 7 

millones 104 mil pesos por falta de autorización de erogaciones, obedecen a que el cabildo aún no sesiona para avalar cuenta 

pública. ―Era algo que teníamos previsto. No va tanto por irregularidades en obra pública‖, declaró. Para solventar las 
observaciones del organismo que preside Rodolfo Picazo Molina, dijo el alcalde, es necesario que sesione el cabildo y apruebe 

presupuesto en los próximos 30 días. Para ello ―en estos momentos cabildea‖ con la asamblea. (Víctor Valera, página 04) 

El Independiente-Todas las iniciativas presentadas en Congreso son analizadas: Elorduy: Todas las iniciativas 
presentadas por las fracciones parlamentarias en el pleno del Congreso local son analizadas al interior de comisiones, aseguró 

el presidente de la junta de gobierno Ernesto Gil Elorduy. Durante entrevista, el diputado emanado del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) descartó fricción, luego que el legislador de Acción Nacional Guillermo Galland señaló que siete de sus 

iniciativas permanecen estancadas. Gil Elorduy subrayó que el trabajo en el Congreso no tiene dedicatoria y en caso de existir 
algún comentario pude expresarse en comisiones. "Los diputados interesados en alguno de los temas pueden platicar con sus 

colegas que presiden comisiones para ver si falta alguna información y aportar." Hasta el momento, dijo, el legislador panista 

no lo buscó para plantear el estado actual de iniciativas. "No sé si lo hizo con diputados que presiden comisiones". Entre las 
iniciativas albiazules a la espera destacan tipificar el maltrato animal, ley sobre responsabilidad patrimonial, propuesta para 

que dependencias gubernamentales y 84 municipios coloquen sistema de captación de agua pluvial. Habrá que platicar con 
Galland para ver si no ha sesionado la comisión de legislación y puntos constitucionales, así como quien preside esta cartera, 

Edith Avilés Cano, dijo el diputado tricolor.  Institutos vacantes  Al interior del Congreso de Hidalgo siguen sin titulares el 
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instituto de estudios legislativos, así como el de desarrollo y fortalecimiento municipal, ya que posibles perfiles continúan en 

análisis. De acuerdo con el Presupuesto de Egresos 2014, el techo financiero del instituto de estudios legislativos abarca 5 

millones 670 mil 216 pesos, mientras que desarrollo y fortalecimiento municipal 2 millones 13 mil 48 pesos. (Víctor Valera, 
página 04) 

Plaza Juárez-Ni congeladora, ni carpetazos a iniciativas de diputados: Gil Elorduy: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, 

página 12ª) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Burócratas de Pachuca piden aumento del 13%: Este jueves se reunirán funcionarios del Ayuntamiento con 
representantes del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca  para hablar del aumento salarial, 

siendo que la oferta de trabajadores es un incremento del 13 por ciento. Al respecto, Eleazar García Sánchez dijo que erá 
complicado alcanzar este porcentaje por lo que analizan que les pueden dar. ―El lunes fue el primer acercamiento como es 

normal, y entiendo que mañana (jueves) será el segundo y se hablará ya de porcentajes y pesos. Es lo que estamos 

analizando, y mañana estaremos hablando de eso". El lunes, el Sindicato entregó su  pliego petitorio al municipio, donde se 
considera a los mil 800 trabajadores sindicalizados en nómina  del Ayuntamiento, eso sin contar a los que se encuentran en el 

sector de confianza dentro de Casa Rule. El año pasado, el Sindicato que encabeza Percy Espinosa Bustamante hizo una 
solicitud similar y el resultado fue un aumento de siete por ciento al salario y cinco por ciento en prestaciones para los 

burócratas pachuqueños. El aumento se dio en mayo de 2013, con pagos retroactivos en enero, por lo que este año la 
negociación se da antes, esperando que se resuelva lo más pronto posible, pero según la postura de Casa Rule tendrá que 

ver con las cuentas. Según la página de transparencia del Gobierno municipal, en el presupuesto 2014 aprobado por el 

Cabildo de Pachuca, de los 598 millones 54 mil pesos para este ejercicio fiscal, 338.1 millones corresponden a servicios 
personales, eso incluye desde el presidente municipal hasta el último empleado del organigrama. En 2013, tras la aprobación 

del aumento salarial, Espinosa mostró tranquilidad por el acuerdo al decir que siempre hubo buena disposición de ambas 
partes, pero defendió lo que él considera el derecho de sus representados a tener un salario digno. "Siempre ha existido la 

disposición, no podemos decir que hay peores momentos, con el acercamiento suficiente porque el Ayuntamiento tiene la 

obligación de servir a la ciudadanía y ese es el fin en común que tiene el sindicato municipal", señaló en mayo de 2013. 
  (Alejandro Suárez, página09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

¿Legalizar o no legalizar?: Al parecer el asunto de hacer legal o ilegal acapara los principales temas que conciernen al 

presente y futuro inmediato del país y su población. Hasta donde se sabe, en la actualidad está fuera de la ley quien porta un 
arma sin permiso de las autoridades, así como quien consume enervantes y sustancias que en nuestra normativa jurídica se 

indica que no son permitidas. Pues resulta que en ambos casos, es la propia autoridad quien plantea escenarios de hacer 

legal lo que la misma ley que el sistema ha forjado como ilegal. Ya sea bajo el pretexto de las autodefensas o como parte de 
la evolución de una sociedad que demanda estrategias alternativas y progresistas como puntos de venta de mariguana para 

detener el comercio ilegal de la hierba, los cambios jurídicos parecen haberse vueltos insostenibles con el paso del tiempo en 
México. Un día podemos amanecer con la legalización del consumo de sustancias y al siguiente con la criminalización de las 

marchas y protestas en contra del gobierno. La definición que, bajo el amparo de ser los intérpretes de la ley, la verdad y la 

justicia en México, tienen los abogados que se dedican a la política y ostentan cargos de elección popular, hacen de las 
situaciones que se deben condenar o despenalizar es simple, dependiendo de la circunstancia política que se viva o del 

momento en que se pretenda realizar algo conforme a la agenda partidista que es la que mueve los hilos del país. Existen 
opiniones reservadas como la de los gobernadores, los encargados de la estabilidad y la paz social en las entidades, quienes 

son voz autorizada para saber que o cual situación puede afectar a la población que es la que en determinado caso les va a 

reclamar o a reconocer su trabajo. Ayer, el gobernador Francisco Olvera Ruiz, rechazó a título personal la propuesta de 
legalizar la mariguana como estrategia de combate al narcotráfico pues argumentó que además de generar un aumento en 

los problemas de adicciones, podría afectar a la ciudadanía hidalguense. El mandatario enfatizó que de darse este paso en el 
DF, entidad casi vecina de Hidalgo, se abrirían las puertas de algo que en un sitio no es permitido y en otro sí, lo que 

desataría una problemática social, económica y de salud. ¿Cuántas personas de Hidalgo acudirían al DF a comprar 
mariguana? ¿Qué pasaría si van, consumen y regresan a Hidalgo con algo extra; si chocan en las autopista, si provocan un 

aumento en adicciones adicionales a la mariguana como el alcohol y la cocaína, si generan un alza en padecimientos 

secundarios y sobrepoblación dentro de los hospitales y clínicas públicas; si se traen para vender en comunidades y 
municipios? Son muchas las preguntas y pocas las respuestas sobre como aterrizar el asunto, sin embargo, sabemos ya la 
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postura del gobernador y eso podría anticipar parte de la estrategia que el Poder Ejecutivo de este estado, seguirá al menos 

hasta 2016.  

(Eduardo González, página 03) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Marihuana a debate: La producción, tráfico, venta y consumo de la marihuana de ninguna forma es un asunto doméstico, 

el tema es global, como lo son los efectos que impactan en los jóvenes, la familia y en general en muchas sociedades, desde 
las más pobres hasta las del primer mundo. En algunos países, la venta y consumo de la denominada ―hierba verde‖ ya está 

legalizada, tanto para fines terapéuticos, como de recreación, con el propósito de poner fin a la violencia derivada del tráfico 
de esa sustancia. En México, especialmente en la capital del país, la propuesta de legalizar el consumo de la marihuana, es 

uno de los temas que por ahora, ocupan un lugar preponderante en la agenda legislativa de ese gobierno local. Son los 
asambleístas emanados del Partido de la Revolución Democrática, casi en su mayoría, los que más interés han mostrado 

porque se legalice la venta y el consumo de la hierba. Entre algunos de sus argumentos para proceder a la aprobación de esa 

propuesta, destaca la tesis de que al permitir la venta de la hierba, para efectos terapéuticos, se terminaría con la violencia 
emanada de la producción, distribución y comercialización de la droga y consecuentemente con los cárteles o grupos 

criminales dedicados a esa actividad que hoy es ilícita. Si la discusión del tema, se hace estrictamente sobre la tesis de la 
inseguridad, es posible que algunos de los razonamientos de los diputados perredistas sean válidos; sin embargo, como las 

acciones  delictivas de los traficantes de droga se diversificaron, la venta de marihuana constituye sólo una de las actividades 

de esos grupos. Los secuestros, el cobro por derecho de piso a empresarios, es decir las extorsiones, así como la producción 
y venta de otro tipo de drogas, especialmente las sintéticas, difícilmente desaparecerían del contexto de la inseguridad, pues 

ese tipo de ilícitos forman parte del espectro de la delincuencia organizada, que además trafica con ―mota‖.    Sobre el tema, 
el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, consideró que al legalizar la venta de esa droga, habría en consecuencia nuevos 

adictos, nuevos enfermos y que en especial, los niños y jóvenes de México serían el segmento social más susceptible de caer 
en las ―garras‖ de las adicciones., Y coincidió en que liberar el consumo de la droga, difícilmente reduciría los índices de 

criminalidad y violencia. A la discusión iniciada por los asambleístas capitalinos se han unido ya otras voces, el tema, sin duda, 

se mantendrá en las agendas políticas, mediáticas y de seguridad, relegando a un segundo plano el tema de la salud, donde 
impactan negativamente las adicciones, para lo que no hay dinero.  

(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

Pobre Cipriano, pobre Ixmiquilpan: El controvertido presidente municipal de Ixmiquilpan Cipriano Charrez Pedraza que 

fuera impuesto como candidato del Partido Acción Nacional (PAN) por Xóchitl Gálvez Ruiz a costa de su hermano Pascual 
Charrez Pedraza que consolidara su candidatura mediante un discurso que lo hacía ver además de un profesionista 

preparado, con capacidad y visión para realizar un buen gobierno a menos de la mitad de su administración tiene una imagen 
totalmente desgastada y un gobierno ineficiente. Resultó no sólo bochornoso también patético como el delegado de la 

comunidad de San Nicolás histórica por los casos de intolerancia religiosa entre católicos y evangélicos de hace una década 

en una discusión con el alcalde le rompiera documentos oficiales en su cara y le insultara reclamándole la falta de atención a 
la ciudadanía, su mal gobierno y la forma selectiva en que se realizan las obras y se aplican los programas municipales 

arrebatándole la autoridad y calidad moral que debe tener un gobernante. El presidente municipal que formó una bélica 
organización social que hoy es utilizada por sus hermanos para obtener beneficios económicos, el mismo que mandó a 

reprimir comerciantes que se sacudió a su jefa política Xóchitl Gálvez que retó a su ex aliado José Huerta Vite hombre fuerte 

de El Tephé que adquirió una importante fuerza política a través del éxito económico del parqué acuático se vio apocado y 
temeroso ante los enardecidos habitantes de San Nicolás. Quien pierde al final de este conflicto que no está resuelto es el 

municipio corazón del Valle del Mezquital porque no será difícil que cualquier otro delegado inconforme que no son pocos 
adopte la misma actitud y el respeto a la figura institucional del presidente municipal se pierda al grado de poner en riesgo la 

gobernabilidad de Ixmiquilpan y que este ejemplo cunda en otras municipalidades de la región. Cipriano Charrez  tiene en 

forma urgente que dar un golpe de timón para rescatar su administración y llevar un gobierno estable los más de dos años 
que le restan de administración lo que sin duda no le será fácil porque se quedó sólo. 

 (Alberto Witvrum, página web)  

  

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/editorial/15523-marihuana-a-debate
http://www.diariovialibre.com.mx/pobre-cipriano-pobre-ixmiquilpan/
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Crónica-Balcón Político… 

¡Prensa, no disparen!: Es el lema que tomarán el próximo domingo periodistas de la ciudad de México, Veracruz y de otras 

entidades del país, para exigir justicia en el caso del periodista veracruzano Gregorio Jiménez de la Cruz, quien fue 
―levantado‖ y luego su cuerpo hallado junto con el de otras dos personas en una fosa clandestina. De hecho un grupo de 

periodistas convertido en Misión de Observación acudió a Coatzacoalcos para realizar una investigación sobre el particular y el 
próximo 5 de marzo presentarán un informe de su indagación. Difunet y Periodistas Independientes, Periodistas de a pie, la 

Sociedad Interamericana de Prensa, Reporteros sin Fronteras y de la Casa de los Derechos de Periodistas, marcharán el 

domingo a las 12 del día y se concentrarán en el Ángel de la Independencia. Han pedido a periodistas de otras entidades 
hacer lo propio y de ese modo sumarse a la exigencia de que se haga justicia, que en el caso de Goyo Jiménez de la Cruz, 

que en la investigación sobre su muerte se incluya su labor periodística y no se limite a lo declarado por las autoridades 
veracruzanas, que se trató de una ―venganza personal‖. De hecho la comisión de periodistas encontró en Veracruz ―bajos 

salarios, falta de seguridad social y capacitación, presiones por los intereses políticos que dominan la relación entre medios y 

el gobierno, así como amenazas del crimen, lo que provoca un clima de riesgo para los periodistas de la región. Del 2000 a la 
fecha han fallecido 15 periodistas veracruzanos, 10 de ellos en el gobierno de Javier Duarte de Córdoba, cuya gestión 

comenzó en diciembre del 2010. Por ello los periodistas del país marcharán para exigir que en la investigación sobre la 
muerte de Gregorio Jiménez incluya su labor periodística, además de lograr la protección social para la esposa e hijos del 

periodista y reportero de ―Notisur‖ y ―El Liberal‖. Quienes deseen sumarse a la marcha o hacer algo en su estado, en este 
caso Hidalgo, podrán comunicarse al sitio de Difunet con Renato Consuegra. (Carlos Camacho, página 03). 

Criterio-La Silla… 

 
Eduardo Licona: No causó mucho revuelo en los medios, pero un hidalguense recibió hace un par de días una encomienda 

importante, dadas las circunstancias que se viven en Michoacán. Me refiero a Eduardo Licona Suárez, nativo de Acaxochitlán, 

quien fue nombrado delegado especial de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDi) en Michoacán, cargo 
que forma parte del equipo de 23 personas enviadas a ese convulsionado estado en un esfuerzo del gobierno federal por dar 

tranquilidad y certidumbre a la población. El objetivo del grupo en el que fue incluido el hidalguense es, a decir de Miguel 
Osorio Chong —titular de las Segob— lograr una mejor coordinación, entregar resultados de manera inmediata y acelerar los 

procesos.  Eduardo Licona, abogado por la UAEH, no es ajeno al servicio público. En el gobierno federal, antes del 
nombramiento, ocupaba la jefatura de la Unidad de Coordinación y Concertación de la CDi, dependencia que ahora 

representa en Michoacán.  En Hidalgo Eduardo Licona fue alcalde de Acaxochitlán en el periodo 2000-2003; también tuvo 

cargos en el gobierno estatal. En enero de 2012 el entonces secretario de Desarrollo Social de Hidalgo, Víctor Velasco, 
nombró a Licona Suárez subsecretario de Atención a Indígenas, un cargo relacionado con lo que ahora desempeña bajo la 

dirección de Nuvia Mayorga en el gobierno federal. La nueva encomienda de Eduardo Licona no es sencilla. El trato de un 
funcionario con las comunidades indígenas requiere de mucha sensibilidad. Hay que decir, sin embargo, que se espera que el 

trabajo de Licona, y de todos los involucrados, sea eficiente para bien de Michoacán.  

 
(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que quien nuevamente vuelve a la carga sindical es Percy Espinosa Bustamante, líder de los trabajadores del municipio 
de Pachuca, pues como cada año presentó su petición para aumento salarial del 13 por ciento, en la que más allá de 
justificar el incremento en la dieta burocrática busca una revancha por el caso la entrada de Cambio Verde a la recolección de 

basura en la capital, hecho que dicen mantiene marcado a Percy en su gestión como dirigente gremial pues aún no termina 

por aceptar lo que la dura realidad le impuso. 

: Que ahora que se toca el tema del consumo legal de la mariguana en la entidad, los diputados locales perredistas 
intentan emular a sus compañeros federales y buscarán que por lo menos la propuesta entre a comisiones además quien se 

ha sumado la pleito es Guillermo Galland, legislador panista que demerita el análisis de la propuesta pero porque busca 

notoriedad en el Congreso estatal, además de repetir la vieja fórmula parlamentaria de criticar lo que sea y así obtener 
reflectores para mantenerse vigente. 

: Que los problemas docentes no son exclusivos del SNTE y para muestra está el que se suscitó en fechas recientes con 

maestros particulares de un exclusivo colegio bilingüe, el más antiguo de San Javier en Pachuca, en donde el proceso 

de renovación de plantilla, reestructuración financiera y académica, generó de todo como si fuera el sindicato de la maestra 
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Elba Esther; sin embargo, los directivos afirman haber salido airosos del caso y ahora, dicen, se mejoró el ambiente entre 

directivos, académicos, alumnos y padres de familia. 

: Que ayer se cumplieron 14 años de los hechos que propiciaron el cierre de la Escuela Norma Rural del Mexe y ya 

existen voces que piden la reapertura de esta emblemática escuela de la década de 1970 en la entidad. Dicen que urge que 
planteles como este resurjan para la creación de maestros rurales porque en la actualidad muchos docentes no quieren acudir 

a las comunidades más alejadas a educar, más ahora con los cambios y evaluaciones de la reforma educativa. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas…ç 

 
―Actualmente se les está dando toda la atención para su sostenimiento en los albergues, médica, alimentaria, se les ofreció 

un estudio socioeconómico individual para que de cada familia tengamos un perfil y de esta manera atenderlos en medida de 
nuestras posibilidades‖ 

Fernando Moctezuma Pereda 

Secretario de gobierno sobre reubicación. 
 

 ―Corremos el riesgo de que habiendo mariguana con libre circulación, niños y jóvenes a menor edad pueden empezar a 
consumirla con la consecuencia de volverse adictos a edades cada vez más tempranas‖ 

Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador de Hidalgo sobre legalización de la mariguana. 

 

 ―El lunes fue el primer acercamiento como es normal, y entiendo que mañana (jueves) será el segundo acercamiento y se 
hablará ya de porcentajes y pesos. Es lo que estamos analizando, y el día de mañana estaremos hablando de eso‖ 

Eleazar García Sánchez 
Edil de Pachuca sobre aumento salarial.  

 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que será la semana entrante cuando se ponga en marcha —de manera oficial— una importante planta cementera ubicada en 

el Valle del Mezquital. Con ese motivo se desarrollará un evento en la zona al cual se estima que asistirán personalidades de 

la política y clase empresarial local y nacional.  

Que los que ya perdieron la brújula son los jóvenes de Cambio Verde, quienes han relajado el servicio de recolección de la 
basura en la capital del estado. Hay que señalar que sus responsables de imagen ignoran por completo el uso de sus redes 

sociales, entre ellas la cuenta de Twitter @cambioverdemx, que sólo cuenta con tres tuits y fue utilizada por última el 5 de 

agosto de 2012, pese a que de mucho apoyo habría servido esa red para avisar a la población de los problemas que recién 
han enfrentado en la recolección de basura y así evitar molestias innecesarias a los usuarios 

Que el próximo 24 de febrero la ceremonia central para conmemorar el Día de la Bandera fue programada para llevarse a 
cabo en Tulancingo de Bravo, lugar donde quedarán de manifiesto —de manera oficial— los valores cívicos de los 

hidalguenses. 

Que el día que asista a consumir una hamburguesa en conocida cadena nacional, saboreará usted las rebanadas de jitomate 

que se producen en los invernaderos propiedad de Filiberto Hernández Monzalvo, alcalde de Mineral de la Reforma. Que 
conste que esta columna ha consignado que el presidente municipal está más empeñado en hacer crecer sus negocios, que 

en trabajar en bien del municipio que gobierna. Por lo pronto Hernández Monzalvo es proveedor de los jitomates a nivel 
nacional de esa cadena comercial. 

Que los examigos de Xóchitl Gálvez en Ixmiquilpan ya descubrieron ―la joya de la corona‖ para ponerle piedritas en el 
camino con miras a su posible postulación como candidata de algún partido a la diputación federal por ese distrito el año 

próximo. La tepatense sería blanco de golpeteo político por aquello del asunto familiar que enfrentó hace algunos años. Sus 
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ahora detractores, dicen los conocedores, ya preparan petardos envenenados contra Gálvez Ruiz. 

Que la sucesión en el Frente Juvenil Revolucionario en Hidalgo se ha trabado porque el presidente saliente de ese organismo 
priísta en la entidad, Antonio Lechuga, anda en busca de una buena posición política una vez que termine su 

responsabilidad partidista. El problema es que al todavía joven político parecen no convencerle algunas posibilidades de 
acomodo. Lo que empantanó lo que todos suponían sería un movimiento sin incidentes. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Lo difícil no es advertirles que están en peligro sino que encuentren lugar para reubicarse 

 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

 

Suena en Radio Pasillo que los alcaldes de Hidalgo tendrán que trabajar en serio en el mejoramiento de sus 
sitios de Internet, pues en cuestión de días el Congreso local aprobará un exhorto donde les pedirá que la 
información contenida en sus portales se ajuste a lo que establece la Ley de Transparencia y Acceso a la 

Información Pública Gubernamental el estado. Y es que, según la fracción del Partido Nueva Alianza (Panal), la ―gran 

mayoría‖ de los ediles se desempeñan en la opacidad, lo cual genera incertidumbre social sobre el destino final de los 
recursos públicos, además de fomentar la corrupción. Según la ley, los ayuntamientos deben tener disponible, en medios 

impresos o electrónicos y de manera permanente y actualizada, 21 rubros de información, como estructura orgánica, 
tabulador de sueldos, presupuesto de egresos y licitaciones de obra pública, entre otros. 

En las ondas hertzianas causa gracia el trato que el PRD le da al famoso tema de la consulta pública, pues mientras para 
algunos asuntos –como la reforma energética- exige que se den este tipo de ejercicios, para otros –la legalización de la 

marihuana- prefiere el cabildeo de alto nivel y la discusión mediática de los temas. Aunque a decir verdad este doble moral no 
sólo es común en los amarillos, sino también en los blanquiazules, pues la postura del PAN en la Asamblea Legislativa del 

Distrito Federal (ALDF) es que el planteamiento de autorizar el uso de la droga ―con fines terapéuticos‖ sea consensuado con 
la sociedad, que a fin de cuentas sería la principal perjudicada con este medida. 

Suena a todo volumen que los próximos cuatro días serán muy difíciles para los habitantes de las colonias 
Campestre Villas del Álamo, Álamo Rustico, Álamo IMSS, Villas del Álamo, Paseo de las Reynas, Apepelco, 

Carboneras, Taxistas y partes altas de La Providencia. Debido a trabajos de mantenimiento en el pozo 13 Laguna, la 
Caasim anunció que los días jueves y viernes ―se reducirá‖ el suministro de agua potable en este sector del municipio de 

Mineral de la Reforma, y regresará a la normalidad hasta el próximo lunes 24. Así que, por una y otra cosa, el servicio que 

proporciona el organismo a sus más de 170 mil usuarios no termina de convencer. 

 
(Redacción, página web)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

 
Mira nada más lo que hizo mi Ericka Ortigoza 

¿Se acuerda uste4d de la candidata que interpretaba un sugerente baile en su campaña a diputada federa por Pachuca en el 

2009? Efectivamente, aquella que hizo polémico video titulado ―Salta conmigo‖, que le valio ser calificada como candidata 
sexy‖ Pues ella justamente, pordría ser responsable de que todos los automóviles que actualmente estén en el corralón de 

Telléz, sean embargados, dado que olvidó pagar la renta del terreno, Y usted dirá, por qué ella y no la presidencia municipal. 
Ahí no sé contestarle pero como la susodicha es dueña de ―Grúas Ortigoza‖, la emprersa encargada de realizar el ―arrastre‖ 

de todo vehículo accidentado en Pachuca, pues ella solita hizo todo el trámite y supuestamente rentó el terreno del corralón. 

Pero con el problemilla de que no pagó. Ya existe una oreden judicial, y ahora a cer cómo arregla el embrollo la ex ― sexy 
candidata‖, como la calificó el diario El Universal en aquellos tiempos. 

 
Renato Olivares, el secretario más  “renunciado” 

Un día hasta dan a conocer el nombre de quien lo sucederá en la Secretaría de Turísmo. Otro, señalan que a lo mejor no es el 
que mencionaron, pero de que Renato Olivares se va, se va porque se va. Luego pasa una semana y hay silencio. Después el 
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mismo cuento: ahora si se va el titular de Turismo, el viernes a las 14:30 se anuncia su cambio y la llegada del tal personaje. 

Y ni maíz. No se va. De tal modo que el asunto ya suena hasta choteo. Digo, seriedad en esro de poner y quitar funcionarios. 

Yo por eso digo que ni se queda ni se va, sinio todo lo contrario. 
 

Siguen los muertos “presupuestados” por influenza 
Será el sereno, pero a nadie convenció la fatal declaración del secretario de Salud, Pedro Luis Noble Monterrubio, cuando le 

preguntaron qué pues con los difuntos por influenza AH1N1. Muy, pero muy lejos de un mínimo sentido común y humano, 

don Pedro aseguró todo quitado de la pena: ―no nos dedicamos a contar muertos sino a trabajar, y los que fallecieron  ya 
estaban presupuestados‖. ¡Ni más, ni menos! Fatal en todo el sentido de la palabra y sin perdón de Dios digo yo.   

 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Al representar los intereses del grupo legislativo tricolor en el senado y tras la aprobación de la reforma energética, David 
Penchyna ―cacarea‖ los resultados en ámbitos internacionales donde, según el asambleísta hidalguense, generó respuestas 

positivas, sobre todo en el sector empresarial que dispondría mayores inversiones para México. Aún no se sabe si de éstas 
también llegarán algunas al estado pero por lo pronto prepara un viaje a Francia para compartir experiencias y reforzar los 

vínculos con esa nación del viejo continente.  

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-: Jesús Romero. El titular de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial informa constantemente 

sobre el avance existente en la obra para el nuevo medio de transporte masivo que recorrerá la capital hidalguense y zona 
metropolitana. Aunque falta ahondar en temas como el asunto de los drenes, Romero Quintanar no escatima en tiempo para 

difundir más detalles sobre lo que será el Tuzobús. 
 

Abajo-: Renato Olivares. Olivares Chávez permanece en el organigrama del estado como el titular de la Secretaría de 

Turismo y Cultura; sin embargo, más allá de la mera rumorología, un aspecto real es que por más discursos del profesor 
todavía no es notorio un verdadero despunte de esta dependencia. Destacan algunos aciertos; pero prevalecen aspectos 

adversos que el secretario no logra eliminar para hablar de mejoras contundentes. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

MODELO 
La presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo (DIFH), Lupita 

Romero, encabezó una comitiva que viajó a El Salvador, integrada por los secretarios de Desarrollo Social, 

Geraldina García, y de Finanzas, Aunard de la Rocha. El propósito de esta gira fue conocer a fondo el modelo de 
la denominada Ciudad Mujer, existente en aquellos lares y duplicarla en el territorio hidalguense. La razón por la 

que De la Rocha asistió fue para conocer a fondo los detalles económicos del proyecto, sobre todo el financiamiento 
internacional que puede adquirirse a través de Organismos No Gubernamentales o incluso de la propia ONU. 

 

VIGILANCIA 
Los cuerpos de seguridad en la zona metropolitana de Pachuca redoblaron sus rondines luego del asalto al 

senador David Penchyna el fin de semana pasado. Los retenes sobre la carretera México-Pachuca se extendieron a 
ambos sentidos y ahora es común observar la presencia de más policías en las zonas apartadas de la mancha urbana. 

 
CAMBIO VERDE 

Ahora que fue confirmado que el ex director de servicios municipales de Pachuca, Horacio Castañeda, debutó 

como director de la empresa Cambio Verde en Xalapa, los comentarios surgen en todas las direcciones 
posibles. Y es que en el ayuntamiento de Pachuca la indicación es que el servicio debe mejorar día con día para satisfacer 

las necesidades de una población que genera decenas de toneladas de desperdicios cada 24 horas.  
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Prende IFE alerta sobre ley electoral: El Instituto Federal Electoral (IFE) puso en la mesa de 

legisladores y actores políticos tres temas prioritarios a atender en la regulación secundaria de la reforma político-electoral: el 
cumplimiento de plazos, la aprobación de la legislación que precise competencias entre autoridades electorales y que el marco 

legal garantice la operación de los comicios.  Según un documento del IFE, del que EL UNIVERSAL tiene copia y fue 

distribuido a diputados y a funcionarios de la Secretaría de Gobernación, de no ser atendidos estos puntos se pondría en 
riesgo la aplicación de la reforma constitucional, además de que generaría incertidumbre jurídica y daría pie a recurrir a 

tribunales y que el actual Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) sea el que rija la elección en 
2015.  ―Realizar modificaciones legales sin tomar en cuenta los plazos mencionados puede menoscabar seriamente la certeza 

que todos los actores involucrados en los procesos electorales necesitan, pues las reglas del juego no estarían claras y serían 

objeto de interpretaciones que podrían dañar seriamente el correcto desarrollo del proceso electoral‖, dice el texto.  Las 
preocupaciones que aún mantienen los consejeros en torno a la creación del Instituto Nacional Electoral (INE) y la 

emisión de leyes secundarias se centran en que el nuevo órgano inicie funciones a tiempo, a más tardar el 10 de junio, 
cuando se cumplen 120 días a partir de que se promulgó la reforma constitucional.  La integración del INE después de ese 

plazo ―implica poner en riesgo la certeza de los actos jurídicos que rigen los procesos electorales federal y locales‖, se indica.  
Apenas el martes la Cámara de Diputados aprobó la convocatoria para elegir a integrantes del INE, que esperan elegir antes 

del 10 de abril, pero aún no se reciben las leyes secundarias de la reforma político electoral.  

Plazos 
Otro elemento de riesgo es que la reforma plantea que las elecciones se celebren en junio de 2015, y no en julio, por lo que 

deberán promulgarse las leyes electorales en mayo próximo, 90 días antes del inicio del proceso electoral en septiembre.  De 
no modificarse, entonces será el INE el que tendrá que ajustar sus cronogramas, entre ellos los de capacitación y preparación 

de material electoral.  De lo contrario, se tendrá que tomar el Cofipe, sin considerar la reforma política.  Se advierte que la 

reforma no previó los cambios en las constituciones locales, lo cual genera ―un estado de incertidumbre‖ en la organización 
de los procesos en las entidades federativas.  Una vez promulgadas las leyes secundarias, el nuevo INE aún deberá nombrar 

a los consejeros estatales y estar pendiente de cualquier impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF).  La expedición de la normatividad del INE y de los consejos estatales también es otro aspecto que 

dependerá de la aprobación en los plazos legales.  Se pide tomar en cuenta que la autoridad administrativa del INE tendrá 
ahora más atribuciones, lo que incrementa los gastos, por lo que se debe contemplar la planeación presupuestal, tomando en 

cuenta adecuaciones a la infraestructura en oficinas centrales, contrataciones, licitaciones y modificaciones. 

Legislación 
De acuerdo con el documento, la certeza dependerá de la expedición a tiempo de leyes pendientes desde hace años, como la 

reglamentación de la propaganda gubernamental, el derecho de réplica, las candidaturas independientes y la consulta 
ciudadana.  Otras legislaciones que deberán adecuarse son las de telecomunicaciones y transparencia.  De no entrar en vigor 

a tiempo ―las reglas del juego no estarían claras y serían objeto de interpretaciones que podrían dañar seriamente el correcto 

desarrollo del proceso electoral‖.  También está pendiente adecuar 22 reglamentos en materia electoral sobre propaganda, 
tiempos en radio y televisión, quejas y denuncias, entre otros, y que además deberán estar listos antes del inicio del proceso.  

De lo contrario, ―generaría mucha incertidumbre que la autoridad administrativa emita normas una vez iniciado el proceso 
electoral o bien que dichas normas sean impugnadas y se encuentren en litigio‖.  También tendría impacto presupuestal la 

conversión del Servicio Profesional Electoral en uno nacional (SPEN).  Con el fin de evitar costos por el cambio de credenciales 

del IFE también se insiste en la necesidad de un transitorio que prorrogue la vigencia de las actuales micas ―IFE‖.  En cuanto 
a la operación electoral, las nuevas reglas deberán tomar en cuenta, para eliminar posibles riesgos, la integración de los 

órganos públicos locales, la organización y capacitación electoral, y el acceso a los tiempos oficiales en radio y tv para 
candidatos independientes, así como para difundir las posturas en un proceso de consulta popular. (Carina García, primera 

plana). 

La Jornada- Obama diluye la cumbre y ataca a Venezuela y Ucrania: El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, 
situó la polarización política que estalló en las calles de las principales ciudades de Venezuela en los pasados días al mismo 

nivel de las batallas campales que se viven desde hace tres meses en Ucrania, al declarar que la violencia con que esos dos 
gobiernos han respondido a las protestas populares es inaceptable. En el contexto de la presentación final de los mandatarios 

al finalizar la cumbre tripartita esta noche, Obama sacó de improviso el tema venezolano: Quiero hablar sobre la situación en 

Venezuela y en Ucrania, y la violencia inaceptable que se está dando en esos dos países, que Estados Unidos condena 
firmemente. En el contexto de una nueva crispación entre Washington y Caracas, con la reciente expulsión de tres 

funcionarios de la embajada estadunidense, Obama criticó al gobierno venezolano, sin citar el nombre del presidente Nicolás 
Maduro: En Venezuela, en lugar de tratar de desviar la atención de sus propias carencias, expulsando con falsas acusaciones 

a diplomáticos estadunidenses, el gobierno debería concentrarse en sus esfuerzos en atender los reclamos legítimos del 
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pueblo venezolano. Aprovechando el interés que habían expresado los periodistas estadunidenses que lo acompañan en sus 

giras por buscar una reacción del jefe de la Casa Blanca por la crisis ucraniana y el potencial conflicto que tiene el tema para 

las diplomacias de Washington, Moscú e incluso la Unión Europea, añadió: Junto con la Organización de Estados Americanos 
hacemos un llamado al gobierno venezolano para que libere a los manifestantes que han sido detenidos y que entablen un 

diálogo verdadero, y que todos las partes tienen que trabajar conjuntamente, abstenerse de la violencia y restaurar la 
tranquilidad. Obama calificó de legítimos los reclamos de los grupos opositores que desde hace 15 días protestan en las calles 

de las principales ciudades, protagonizando choques, con frecuencia violentos, con grupos denominados chavistas-

bolivarianos. En días recientes se han registrado al menos cuatro muertes. Desde su arribo al Palacio de Gobierno 
mexiquense, este mediodía, Obama se empeñó en hacer declaraciones sobre los intensos choques militares que tienen lugar 

en Kiev, la capital ucraniana, donde se enfrenta el ejército de esa ex república soviética con grupos opositores fuertemente 
armados. En tres meses de guerra civil han muerto unas 50 personas. (Blanche Petrich y Rosa Elvira Vargas, e Isarel 

Dávila, primera plana). 

Excélsior-Habrá cumbre sobre energía; Obama y Harper respaldan reformas de Peña Nieto: México, Estados 
Unidos y Canadá definieron ayer que la energía es una prioridad trilateral. Con el fin de expandir el progreso reciente en este 

sector, los ministros de Energía de las tres naciones se reunirán este año para promover estrategias comunes de eficiencia, 
infraestructura, innovación, comercio, desarrollo responsable de recursos y aprovisionamientos económicos y confiables de 

energía limpia para la región de América del Norte. En la Declaración Conjunta emitida al final de la cumbre realizada ayer, 

los presidentes de México, Enrique Peña Nieto, y de EU, Barack Obama, así como el premier canadiense, Stephen Harper, 
destacaron la colaboración energética entre un conjunto de 20 acuerdos, en los que figuran la agilización de aduanas y la 

facilitación del movimiento de personas a través del Programa de Viajeros Confiables de América del Norte. 
Energía, clave para la “región más dinámica” 

Los tres líderes manifestaron su anhelo de edificar una Norteamérica más competitiva; acuerdan cumbre energética este 
mismo año. El tema energético será prioritario en el relanzamiento de las relaciones entre México, Estados Unidos y Canadá, 

y para lograr el objetivo de hacer de América del Norte la región  ―más competitiva y dinámica  del mundo‖. ―La energía es 

una prioridad trilateral‖, establece la declaración conjunta firmada ayer en esta ciudad por el presidente Enrique Peña Nieto, 
su homólogo estadunidense Barack Obama y por el primer ministro canadiense Stephen Harper.  México promulgó el año 

pasado la Reforma Energética, la cual rompe los candados legales que impedían la inversión de capital privado en Petróleos 
Mexicanos. La modificación a la Constitución abre la puerta para que empresas nacionales y extranjeras participen en la 

exploración, extracción, refinación transporte y venta de hidrocarburos. ―Desarrollar y garantizar un suministro de energía 

asequible, limpio y confiable puede ser un impulsor del crecimiento económico y apoyar el desarrollo sostenible, a medida que 
nos dirigimos hacia un futuro energético bajo en carbono‖, refiere el texto, denominado La Norteamérica del siglo XXI: Crear 
la región más competitiva y dinámica del mundo. El compromiso trilateral establece que los ministros de Energía se reunirán 
este mismo año para definir estrategias comunes de eficacia energética. La idea de colaboración energética fue sólo una de 

las puntualizaciones sobre competitividad y complementariedad incluidas en la declaración final de un evento que nadie 

esperaba fuera espectacular. Eso implicará nuevos mecanismos de comercio para facilitar y asegurar el movimiento de 
mercancías en la región. El reportero le expresó al jefe de la Casa Blanca que hay legisladores republicanos e incluso 

demócratas, que se oponen al TPP y detectan en él riesgos para la economía estadunidense. Obama dijo que en el pasado el 
Congreso estadunidense ha aprobado acuerdos como el TLC con México, o con Colombia, y que el TPP no será la excepción. 

Aunque dejó en claro que ―ahora debemos asegurarnos de que, como campeones del libre comercio, resolvamos nuestros 
intereses nacionales legítimos para presentar un frente unido ante los otros negociadores del TPP, que no tienen tal 

experiencia en libre comercio‖, dijo. Al respecto Peña Nieto respondió que ―es un tema que interesa a México, que ha venido 

participando en las mesas de negociación para llegar a un acuerdo en este gran espacio y oportunidad de mayor integración 
económica‖. Y Harper destacó que es necesario que las naciones de América del Norte ―sigan negociando, pues el desarrollo 

comercial es sustantivo para todos nuestros pueblos‖. Obama subrayó que con niveles mayores de intercambio comercial se 
darán las condiciones para que la gente tenga acceso a mejores trabajos. Todo esto lo expresaron en la ronda de preguntas y 

respuesta después del mensaje a medios, que inició alrededor de las 19:15 horas de ayer. 

“Debemos ir  más allá” 
Previamente, en un mensaje de los tres mandatarios a empresarios, académicos y sociedad civil, el jefe del Ejecutivo 

mexicano expresó que después de 20 años de Tratado de Libre Comercio México, Estados Unidos y Canadá están obligados a 
incrementar y hacer más eficiente el comercio trilateral. En la Declaración Conjunta los mandatarios acordaron un Plan de 

Trabajo para la Competitividad de América del Norte, mediante el cual los ministros del ramo crearán una estrategia común 
para promover la inversión e innovación. Otro acuerdo relevante es el poner en marcha un Plan de Transporte de América del 

Norte, que iniciará con un plan de carga regional y ―buscará homologar criterios técnicos al interior de la región, comenzando 

por el transporte de carga‖. También acordaron armonizar los requisitos de información aduanera, con lo cual se 
―simplificarán y equipararán los requisitos que deben cumplir tanto comerciantes, como visitantes‖. En cuanto a 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/02/20/944755


 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

15 de 20 

1155  

Administración Fronteriza, acordaron que México designará un observador en las reuniones ejecutivas del mecanismo 

fronterizo Estados Unidos-Canadá y Canadá también enviará un observador al mecanismo México-Estados Unidos. Peña 

recordó que el comercio que existe entre las tres naciones supera el billón de dólares anual. 
“México es, cada vez más, una potencia” 

El primer ministro de Canadá, Stephen Harper, sostuvo que la firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte 
(TLCAN, firmado en 1994) ha tenido resultados exitosos y que desde entonces México se ―es, cada vez más, una potencia 

mundial‖, lo cual se aceleró con la presidencia de Enrique Peña Nieto. Sostuvo que su país comparte con México y Estados 

Unidos el entusiasmo genuino por la colaboración y para seguir trabajando en la Alianza Transpacífico que genere más 
desarrollo para las tres naciones. En conferencia afirmó que el comercio en la región se ha cuadruplicado en los últimos 20 

años y seguirá creciendo de manera exponencial. En este sentido, Harper dijo que continuarán trabajando para enfrentar los 
retos del siglo 21 en beneficio de sus habitantes. ―Aún queda mucho por hacer, se debe tomar en cuenta lo que sucede en el 

mundo para poder avanzar, por ello es necesario seguir negociando para el desarrollo de los tres pueblos‖. Los señalamientos 
fueron también parte de las declaraciones de impulso al comercio incluidas tanto en los documentos como en las 

intervenciones verbales de los participantes en un evento en el que se anunció ―la apertura de un nuevo capítulo en nuestra 

asociación‖. El propio presidente Obama hizo notar, en declaraciones aparte, que los países de Norteamérica ―tenemos todos 
los incentivos para hacer funcionar‖ la alianza comercial significada por el Tratado Norteamericano de Libre Comercio 

(TLCAN). En ese sentido, definió el proceso de las reuniones ―cumbre‖ de América del Norte como un mecanismo que obliga 
a llegar a hechos concretos en términos de comercio y seguridad. La Norteamérica del siglo 21 ―está entre las más 

competitivas y dinámicas de mundo‖, declararon los gobernantes regionales, y como tal, comprometida en el bienestar de sus 

habitantes, promoverá nuevos estándares de comercio, educación, crecimiento e innovación. (Georgina Olson y José 
Carreño Figueras, primera plana). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Está Maduro, pero para caer: Junto con la imagen del líder opositor Leopoldo López entregándose a sus enemigos, la 

joven Génesis Carmona con un tiro en la cabeza ilustra lo ineficiente y peligroso que se ha tornado Nicolás Maduro. La 
imagen de esa mujer (Miss Turismo Carabobo 2013, de apenas 21 años) desfallecida, herida en una marcha de simpatizantes 

del otro fuerte opositor, Henrique Capriles, emblematiza el hartazgo de los jóvenes resueltos a protestar en las calles contra el 

hitlerito a quien Hugo Chávez legó su pachorrera tiranía. Leopoldo López y Henrique Capriles, sin embargo, no parecen ser 
quienes consigan la caída del tiranuelo, pues las próximas elecciones presidenciales en Venezuela van para largo y ninguno de 

ellos, contra lo que imagina su paranoico verdugo, está en aptitud de encabezar una revolución. Maduro por lo pronto solo 
puede ser echado por los militares, inclusive los favorecidos por el chavismo, ya que hasta en los cuarteles es evidente que el 

difunto estaba menos descocado (en todo hay tamices) que el mequetrefe Nicolás Inmaduro.  

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Un beso, Génesis, en donde estés: Minutos antes de que se anunciara la muerte de Génesis Carmona, yo escuchaba las 

reflexiones, la denuncia de Álvaro Uribe. ―Es muy grave que el tema de Venezuela no sea de atención, porque todos los 
países nuestros, con excepción de Cuba, somos signatarios de la carta democrática que obliga a respetar los principios 

democráticos al interior de cada país, y a hacer que se respeten en donde estén siendo violados‖, me dijo el ex presidente de 
Colombia, a quien el presidente Nicolás Maduro señala como uno de los cerebros de las protestas. ―Lo de Venezuela es tan 

grave como lo de Siria. Entonces, ¿por qué ese descuido, eso de que no nos importa Venezuela, cuando están asesinando a 
una población por, simplemente, expresar un disenso político‖. Génesis Carmona era una joven reina de belleza que el martes 

salió a protestar en la ciudad de Valencia. Los videos son implacables. Hombres armados abriendo fuego contra los 

manifestantes. Una bala encontró la cabeza de Génesis, 21 años. Le digo a Uribe que lo de Siria es muy exagerado. ―No‖, 
reprocha. ―Mire el asesinato de jóvenes. Mire las bandas criminales entrenadas por la dictadura castro-chavista. El gobierno 

de Venezuela ha sido un promotor de la violencia, ha sido un proveedor de armas a pandillas venezolanas que se crean para 
maltratar a los disidentes políticos‖. Y en el caso de Génesis, para matarlos. ―Lo mío es un apoyo de corazón, de convicción‖, 

concluye Uribe. ―Un hoy por ti, mañana por mí. Un apoyo a este grito democrático del pueblo de Venezuela contra la 

dictadura que lo pisotea‖. En donde estés, un beso, Génesis.  

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

16 de 20 

1166  

Milenio-En Privado…  

 

Desnudando al PAN: La dirigencia del PAN decidió, finalmente, las fechas del proceso interno para elegir al presidente de 
su Comité Ejecutivo Nacional, que debía haber desahogado en diciembre del año pasado. El presidente de su comité de 

elecciones, Francisco Gárate, reveló que la elección, la primera en su historia abierta al voto de sus militantes, será el 
domingo 18 de mayo. Explicó que la semana que viene, el día 25, se publicará la convocatoria para el registro de candidatos 

que será del 11 al 17 de marzo para que las campañas arranquen el día 19 y terminen el 17 de mayo, cumpliendo el plazo de 

60 días e irse a elecciones al día siguiente, domingo 18. El padrón panista sobre el que votarán los militantes está integrado 
por 320 mil panistas, de los que 220 mil tienen derecho a voto por tener más de un año de militancia al día de la elección. Un 

tema fundamental es el dinero. Aunque el lunes por la noche no tenían claro el tope, ya lo fijaron entre 12 y 14 millones de 
pesos, que los candidatos podrán obtener de tres fuentes: de su bolsillo, de donativos de militantes o aportaciones de 

simpatizantes. El partido no les financiará un solo peso y la fiscalización del origen de esos recursos y respeto a los topes, 
estará a cargo del IFE. Estas reglas ya fueron informadas a Ernesto Cordero y a Gustavo Madero, que buscará la reelección, 

toda vez que Josefina Vázquez Mota, como le decía ayer, desistió. Cordero llevará como candidato a la secretaría general a 

Juan Manuel Oliva, el ex gobernador de Guanajuato y un protagonista del panismo, y Madero al valor más prometedor del 
PAN, el diputado por Querétaro, Ricardo Anaya. En estos días, Cordero solicitará licencia al Senado para irse de campaña y 

presionar, así, a que Madero, que no ha formalizado su candidatura pero es un hecho, haga lo mismo con la presidencia del 
PAN. 

RETALES 

1. SALUD. Marcada ausencia del ministro de la Corte, Sergio Valls, por problemas de salud. Es uno de los propuestos para 
presidirla a partir de diciembre del año que viene, pero el tema es el mismo, la salud; 

2. ASPIRANTES. De los que se mencionan para suceder al ministro Silva Meza en la presidencia de la Corte, además de 
Valls, son los ministros Jorge Pardo Rebolledo, Luis María Aguilar y Fernando Franco. En diciembre de 2015 terminan su 

periodo el propio Silva Meza y Olga Sánchez Cordero; y 
3. GASTÓN. Desde el anterior gobierno, la PGR había iniciado la averiguación contra Gastón Azcárraga, que recibió este 

gobierno. Desde el principio la instrucción fue clara: si hay pruebas, adelante. Y las había. Por eso la orden de aprehensión 

girada ayer en su contra y la ficha de la Interpol para detenerlo donde esté.  
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que a pesar de lo pactado en torno al tema de la Cumbre de Líderes de Norteamérica, Barack Obama impuso en su 
discurso la agenda exterior de Estados Unidos. 

Opinó varias veces sobre la situación en Ucrania frente a los reporteros estadunidenses que lo acompañan en el Air Force 
One. ―El tema no podía esperar‖, argumentaron los encargados de la diplomacia a la cancillería mexicana. Y ya para rematar 

también habló de la crisis en Venezuela. 

:Que los titulares de Gobernación, Miguel Osorio Chong, y de la PGR, Jesús Murillo Karam, recibieron en Toluca un 

trato por demás atento del embajador de Estados Unidos, Anthony Wayne. 

El diplomático fue a saludar personalmente al gabinete mexicano poco antes de arrancar el mensaje a medios de Enrique 

Peña Nieto, Stephen Harper y Obama. La atención fue bien recibida por los funcionarios mexicanos, quienes conversaron 
brevemente con Wayne. 

:Que en el traslado del jefe de la Casa Blanca del aeropuerto de Toluca al palacio de gobierno para encontrarse con Peña 

Nieto, el primero le dio un aventón al secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade. 

El que se quedó esperando la invitación fue el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, quien tuvo que moverse por 

su cuenta. 

:Que los coordinadores de los diputados de PRI, Manlio Fabio Beltrones; PAN, Luis Alberto Villarreal, y PRD, Silvano 

Aureoles, acordaron mantener la lógica de las cuotas partidistas en la integración del Comité Técnico de Evaluación que 
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propondrá las quintetas de candidatos al Consejo General del nuevo Instituto Nacional Electoral. 

Si bien es cierto que la CNDH nombrará a dos de los siete ―notables‖ del comité y el IFAI a dos más, los tres restantes serán 
propuestos por las tres fuerzas mayoritarias en San Lázaro, aunque todos decidieron mantener ocultas sus cartas hasta el 

último momento. 

:Que el crecimiento del PRI en el DF ha hecho que en el PRD capitalino olviden las diferencias y cierren filas para impedir que 

los tricolores les quiten espacios en la Asamblea Legislativa y las delegaciones. 

Por eso no será raro ver a perredistas de distintas corrientes trabajar de manera coordinada respaldando a la administración 

de Miguel Ángel Mancera en nombre de la izquierda.  

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Cumbre energética: La reunión de los mandatarios de Norteamérica ayer en Toluca podría considerarse como la cumbre de 
la energía. Los tres países se encuentran en un momento crucial para la industria energética que puede transformar la 

economía de la región... pero sólo si logran dejar atrás las restricciones artificiales a la actividad. Norteamérica está viviendo 
un gran renacimiento energético después de años de decadencia y de dependencia del exterior. La producción de petróleo 

crudo de la región, que rebasó en 1985 los 13 millones de barriles diarios, había caído en 2009 a menos de 10.5 millones. 

Ahora, sin embargo, ha superado nuevamente los 12 millones de barriles (Duncan Wood, "North America's Energy Bounty"; 
EIA). Este aumento ha tenido lugar en Estados Unidos y Canadá, pero no en México, que de hecho ha perdido terreno. 

Canadá ha subido su producción de 1.3 millones en 1982 a 3.1 millones en 2012. Estados Unidos, que sufrió una caída de 9 
millones en 1985 a 5 millones en 2009, ha vivido ahora un auge para llegar a 7.7 millones en noviembre de 2013.En contraste 

México, que alcanzó 3.5 millones de barriles diarios en 2004, ha sufrido una caída a 2.5 millones en la actualidad. El aumento 

en la producción petrolera de Estados Unidos es consecuencia de la introducción de nuevas tecnologías, como la fractura 
hidráulica, o fracking, y la perforación horizontal, que han permitido también un alza importante en la producción de gas 

natural de nuestro vecino del norte. En Canadá el aumento es producto del desarrollo de las arenas bituminosas de Alberta, lo 
cual ha requerido también de tecnologías especiales. Norteamérica podría convertirse en una región no sólo autosuficiente en 

hidrocarburos sino incluso exportadora neta. Los beneficios pueden ser enormes. Ya la gran disponibilidad de gas natural en 
Estados Unidos ha permitido que bajen los precios de este combustible a una cuarta o una quinta parte que en Asia y Europa 

y ha permitido una generación de electricidad más barata, lo cual se ha reflejado en una creciente reindustrialización de la 

Unión Americana, país que durante décadas había expulsado producción industrial a Asia y México. Para alcanzar su potencial 
energético, sin embargo, los tres países de Norteamérica deben dejar de lado sus tabúes y restricciones a la inversión. En 

México es prioritario, por supuesto, abandonar el esquema monopólico de Pemex que le ha hecho un daño importante al país 
y que ha reducido la producción de petróleo y de gas. Pero México no es el único país con irracionales políticas energéticas. 

En Estados Unidos la revolución energética se ha concentrado en Texas y Dakota del Norte porque en muchos lugares del 

país es casi imposible desarrollar producciones de gas o petróleo por legislaciones ambientales. El gobierno de Estados Unidos 
prohíbe, sorprendentemente, la exportación de hidrocarburos a países que no tengan un tratado de libre comercio con el 

país. Hay restricciones también en el transporte de petróleo y combustibles, que sólo pueden ser trasladados por buques 
estadunidenses con tripulación estadunidense. El gobierno de Barack Obama, por otra parte, se ha negado hasta ahora a 

autorizar la construcción de un oleoducto, la Keystone Pipeline, que llevaría petróleo de Alberta, Canadá, a refinerías en 

Nebraska, Illinois y el golfo de México. Norteamérica puede convertirse en un productor de energía que rivalice con el medio 
oriente, pero para que esto ocurra los tres países deben abandonar las políticas populistas que afectan el desarrollo de la 

industria. Si no se hacen estas reformas, Norteamérica seguirá dependiendo del petróleo que se produzca en otras regiones 
del mundo y entonces será absurdo seguir escuchando quejas sobre la dependencia de la región. 

Toluca sitiada 
Toluca fue ayer una ciudad sitiada. Una cosa es aplicar sistemas razonables de seguridad y otra muy distinta paralizar una 

ciudad y su aeropuerto. La verdad es que los mexicanos debemos ya rechazar que se realice cualquier reunión cumbre en 

nuestro país.  
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

¿Cómo pueden justificar lo que está pasando en Venezuela?: Por donde se vea, Venezuela es un desastre. Es 

increíble que un país que tiene una de las mayores reservas petroleras del mundo esté al borde del colapso económico. Hay 
un absurdo control de divisas en una nación que, con los precios del crudo a lo que están, debería estar nadando en dólares. 

Esto ha generado un terrible problema de abasto. Como los venezolanos no producen mucho de lo que consumen, tienen que 
importarlo. Pero, como no hay divisas extranjeras, los bienes escasean. La inflación es rampante; una de las peores del orbe. 

Aunado a la mala economía está el problema de la inseguridad: homicidios, secuestros y robos están a la orden del día. No es 

gratuito, entonces, que mucha gente esté inconforme y, liderados por estudiantes, salgan a las calles a protestar. La reacción 
del gobierno de Maduro, sucesor de Chávez, ha sido, por un lado, la represión y, por el otro, la propaganda. En contra de 

los manifestantes se han utilizado balas de verdad. Se habla de seis muertos y decenas de heridos. El régimen bolivariano ha 
justificado estas acciones aduciendo la existencia de un complot de la derecha, apoyado por Estados Unidos, para generar un 

golpe de Estado. Algunos dentro de la izquierda mexicana concuerdan con esta versión. Las ocho columnas de La Jornada 

decían ayer: ―Frustra Maduro plan de la derecha para desestabilizar‖. Al parecer, si la derecha se manifiesta es porque 
quiere desestabilizar; entonces se justifica matarlos, reprimirlos y encarcelarlos. Ya quisiera ver lo contrario, es decir, que un 

gobierno de derecha hiciera lo mismo con la oposición de izquierda. ¿Qué dirían: que se vale matar, reprimir y encarcelar a 
los opositores? Desde luego que no. Si uno cree en la democracia-liberal no se puede justificar ni lo uno ni lo otro. Sea uno de 

izquierda o de derecha, lo conducente es reprobar algo como lo que está haciendo el gobierno de Maduro. Tomemos el caso 
de Leopoldo López, líder de uno de los partidos opositores al chavismo (Voluntad Popular). Tras convocar a la marcha del 

12 de febrero que terminó en violencia, la Fiscalía General del gobierno de Maduro emitió una orden para su captura por los 

delitos de ―homicidio intencional calificado ejecutado por motivos infútiles e innobles, terrorismo, lesiones graves, incendios 
de edificios públicos, daños a la propiedad pública, delitos de intimidación pública, instigación a delinquir y delitos de 

asociación‖. Esta semana, López se entregó a las autoridades judiciales, quienes inmediatamente lo arrestaron. ¿Y qué dijo 
Maduro al respecto? ―Nosotros terminamos cuidando la vida de Leopoldo López porque la derecha, la más ultraderecha en 

Miami y Venezuela, ante la orden de captura dictada contra Leopoldo López, movilizaron a unos grupos para buscarlo, 

matarlo, crear una crisis política y llevarnos a una guerra civil en Venezuela‖. Hágame usted el favor: lo encarcelamos para 
cuidarlo. ¿Acaso los lectores de La Jornada pueden creerse esta ridícula explicación? Imagine usted que un gobierno de 

derecha legítimamente electo en las urnas, digamos el de Calderón en México, ante las manifestaciones de la izquierda, 
hubiera sacado a los militares a la calle para reprimir las marchas con balas de verdad matado a seis personas y persiguiendo 

judicialmente a López Obrador por homicidio y terrorismo. Que el tabasqueño se hubiera entregado a la PGR y el presidente 
Calderón hubiera explicado que ellos, en realidad, le estaban salvando la vida porque la ultraizquierda de La Habana lo 

quería matar para crear una crisis política y llevar a México a una guerra civil. ¿Qué hubiera dicho La Jornada frente a estos 

hechos? ¿―Frustra Calderón plan de la izquierda para desestabilizar‖? No lo creo. Lo que pienso es que Venezuela es un 
desastre económico, político y social. La revolución chavista ha fracasado. Sin Chávez, que tenía más carisma y olfato político 

que Maduro, está resultando imposible sostenerla. Son ya tantos los problemas, que el gobierno está rebasado y no sabe 
cómo resolver tanto conflicto. Ante las protestas han reprimido a la oposición que a lo mejor es de derecha pero que, sólo por 

este hecho, no merece que los maten, allanen las oficinas de su partido y metan a la cárcel a sus líderes. ¿O sí?  

(Leo Zuckermann, página web).  

El Universal-Bajo Reserva… 

Jerezano, un juez corrupto con suerte: 

EL JUEZ Luis Armando Jerezano es un hombre con muchísima suerte. Desde septiembre de 2011 fue suspendido de sus 
funciones y el Consejo de la Judicatura Federal, que preside el ministro Juan Silva Meza, inició en enero de 2014 un 

procedimiento disciplinario, después de encontrar evidencias de conductas irregulares. Pero la DEA le encontró cuentas 

bancarias por 3.5 millones de dólares en bancos estadounidenses, bajo la sospecha de que el dinero procede de sobornos 
pagados por narcos. Con esa cantidad de sospechas, don Luis Armando se encuentra en libertad y hace algunos días 

miembros del Poder Judicial aseguraban que el juez se hallaba ilocalizable. A casi dos años y medio de la indagatoria, nadie 
se decide a ordenar su detención e iniciar el proceso penal, nos comentan. La suerte del juez, el mortal la desea. 

POR FIN, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas terminó de deshojar la margarita: va por la presidencia del PRD, según datos de 
su círculo político. Claro, como sabíamos, el fundador del partido de izquierda exige que haya coincidencia en las corrientes, 

donde no hay acuerdos y los jefes de las tribus comienzan a levantar sus lanzas para la guerra. En medio del caos amarillo, 
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Jesús Zambrano ha hecho saber a sus más cercanos colaboradores que no quiere seguir más allá del 21 de marzo, que 

concluye su presidencia. Ante tal escenario, viene la posibilidad de un interinato y algunos avezados sueltan el nombre de 

Guadalupe Acosta Naranjo. 

EL RECINTO de Donceles, sede de la Asamblea Legislativa del DF, se prepara para una nueva función de teatro. Los 
legisladores locales tienen en el script del viernes sus ―argumentaciones y observaciones‖ para mandar a la congeladora las 

iniciativas de Ley de Movilidad, presentadas por el gobierno de la Ciudad de México y por la diputada panista Laura 

Ballesteros. La mayoría amarilla no tomará en cuenta que el jefe de gobierno Miguel Ángel Mancera consideró el tema como 
prioritario, sobre todo para mejorar la seguridad y el respeto a los peatones y promover alternativas de transporte público no 

contaminante, nos dicen. 

UNA GRAN molestia existe en la PGR por la decisión de Caminos y Puentes Federales, que dirige Benito Neme Sastré, de dar 

a conocer en comunicado oficial la existencia de órdenes de aprehensión contra 13 presuntos responsables de un fraude 
millonario, que implica delitos como lavado de dinero y delincuencia organizada. El problema, nos dicen, no es que se exhiban 

los actos de corrupción ni el resultado exitoso de la indagatoria, sino que sólo en cinco de los casos hay detenidos; el resto de 
los mandatos judiciales todavía están pendientes por cumplimentar. Capufe se adelantó y hasta nombres y apellidos reveló, lo 

que pone en alerta al resto de los implicados. No hubo sigilo, pues. 

MUY DURA fue la realidad que expuso el comisionado nacional de Seguridad Pública, Manuel Mondragón, sobre el sistema 

penitenciario. ―La readaptación no existe en los Ceresos‖, dijo don Manuel durante una charla en la Semana de Derecho de la 
Universidad Iberoamericana. A su frase lapidaria, don Manuel sumó el dato duro de que entre 20% y 25% de los procesados 

que salen libres, reinciden en la comisión de un acto criminal.  

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

POCOS lo saben pero en Toluca a los mandatarios norteamericanos les acondicionaron su propio espacio de trabajo en el 
Palacio de Gobierno. 

AL CANADIENSE Stephen Harper le tocó la oficina del secretario general de Gobierno del Estado de México, Efrén Rojas. En 

tanto, a Barack Obama, la del secretario de Finanzas, Erasto Martínez. 

AL PRESIDENTE Enrique Peña, el gobernador Eruviel Ávila le dejó su propio despacho. 

QUIÉN SABE si fue como un detalle para que recordara su paso por esa oficina… o para ver si en 2018 ¡le devuelve el favor! 

LO CRITICABAN por estar muy verde y resulta que Ricardo Anaya salió bastante madurito en cuestiones políticas. 

DICEN QUE con el buen paso que lleva como presidente de la Cámara de Diputados, el queretano se perfila para ser el 
compañero de fórmula de Gustavo Madero en la elección interna del PAN. 

CON ESTO estarían quedando fuera de esa posición los Villarreal, los Larrazabal, los Preciado y demás personajes que tan 

mala fama le han dado últimamente a ese partido. 

DE CONCRETARSE, el desprestigiado dirigente nacional panista se haría de un puente con las otras tribus albiazules, pues 

tendrían en Anaya un interlocutor al que unos y otros reconocen como confiable. 

ALGUIEN en San Lázaro anda jugando al teléfono descompuesto en el proceso para elegir a los nuevos consejeros 

electorales. 

HUBO QUIEN afirmó que José Woldenberg, el reconocido ex presidente del IFE, había sido invitado a ser parte del comité 

evaluador de los candidatos. Inclusive, ya daban por un hecho su participación. 
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SIN EMBARGO, la realidad es que nadie se ha acercado al escritor para invitarlo, por lo que resulta un misterio para qué 

andan barajando su nombre. 

EL QUE de plano sacudió su gabinete fue el veracruzano Javier Duarte, quien ayer empezó con la remoción de su procurador. 

Y HOY habrá más cambios en el equipo del gobernador. Alberto Silva Ramos será el nuevo vocero; en tanto que Jorge 
Carvallo Delfín ocupará la Secretaría de Desarrollo Social. 

POR LO QUE se refiere a la Procuraduría, tras la salida de Felipe Amadeo Flores Espinosa, quedó como encargado del 

despacho Luis Ángel Bravo Contreras, quien se perfila para ser el nuevo titular. 

ANTES de que se acabe el presupuesto, la que ya volvió a hacer maletas es la comisionada del IFAI, María Elena Pérez-Jaén, 

quien ahora viajará a Washington. 

NOMÁS que no va sola, pues se llevará a cuatro funcionarios como acompañantes a la reunión de la Asociación Internacional 

de Profesionales de Privacidad, la IAPP, pese a la recomendación de la Secretaría General del instituto de reducir la comitiva. 

SIN EMBARGO, Pérez-Jaén obtuvo el respaldo de Gerardo Laveaga y de Sigrid Arzt para su viajecito que le costará a los 
ciudadanos, por sólo cuatro días, 200 mil pesos. ¡Que lo disfrute!  

(Redacción, página 10) 
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